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Полнее использовать
резервы повышения надоев молока

Совещание доярок и пастухов Рязанцевского,
Нагорьевского и Переславского районов

Позавчера, 12 июня, в Переславле состоялось межрайонное совещание доярок и пастухов
Рязанцевского, Нагорьевского и Переславского районов. В работе совещания приняли участие
председатели колхозов, специалисты сельского хозяйства, руководители МТС и районов.

На совещании были заслушаны и обсуждены отчёты о выполнении социалистических
обязательств по увеличению производства молока и сдачи его государству. С отчётами выступили
председатель Переславского райисполкома тов. Баганов, секретарь Нагорьевского райкома
КПСС тов. Торопов, секретарь Рязанцевского райкома КПСС тов. Юдин, директор Рязанцевской
МТС тов. Самарин, председатель колхоза «Верный путь», Рязанцевского района, тов. Пеунков.

В прениях приняли участие

• заведующая фермой колхоза «Правда», Переславского района, тов. Арефьева,
• председатель колхоза «Заветы Ильича», Рязанцевского района, тов. Бабичев,
• председатель колхоза «Красный Перекоп», Рязанцевского района, тов. Кузько,
• доярка колхоза «Верный путь», Переславского района, тов. Антошина,
• доярка колхоза «Красный Перекоп», Рязанцевского района, тов. Леднева,
• пастух колхоза «Ударник», Рязанцевского района, тов. Мамонов,
• доярка колхоза «Красная заря», Рязанцевского района, тов. Егорова,
• заместитель начальника областного управления сельского хозяйства тов. Антонов и другие.

На совещании выступил с речью первый секретарь обкома КПСС тов. Баринов.

Примеры, достойные подражания

На совещании приводились яркие примеры того, как нужно вести борьбу за резкое увеличе
ние надоев молока. С большим вниманием участники совещания слушали выступление доярки
колхоза «Верный путь», Переславского района, комсомолки Надежды Антошиной. Кончив
семилетку, она пошла трудиться на ферму. Рассказывая о первых днях работы, Надежда Анто
шина вспомнила о тех трудностях, которые ей пришлось преодолеть. Не было определённого
навыка в работе, трудно было соревноваться с опытными доярками. К тому же Антошиной
было поручено ухаживать за первотёлками. Но опытные доярки помогли девушке. Надежда
стала выходить в число передовых доярок колхоза. За пять месяцев она получила от каждой
первотёлки по 1 744 килограмма молока — на 444 килограмма больше, чем в среднем от коровы
по колхозу. Это был замечательный успех! Но он не вскружил голову трудолюбивой комсомолке.
В настоящее время она надаивает по пуду молока от первотёлки. И когда Надежда заявила,
что в июне она получит от каждой коровы по 500 килограммов молока, участники совещания
наградили её дружными аплодисментами.

Надежда Антошина с благодарностью говорила о пастухе колхоза Михаиле Васильевиче
Кондратьеве. Он — секретарь партийной организации колхоза. Тов. Кондратьев не только
образцово пасёт скот, но и организует среди животноводов соревнование за получение от каждой
коровы в сутки не менее пуда молока, оказывает дояркам необходимую помощь. Тов. Кондратьев
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обеспечил получение в мае в среднем от коровы 403 килограммов молока. В июне он борется
за надой от каждой коровы 450 килограммов молока. Слово его не расходится с делом.
За 10 дней июня от каждой коровы закреплённого за ним стада получено 146 килограммов
молока. Доярки Тамара Фадеева, Евдокия Коротикова и Клавдия Ефремова, у которых училась
и учится Надежда Антошина, ежедневно от каждой коровы получают молока по пуду и более.
Животноводы выпускают коров на пастбище в два часа утра, загоняют на скотный двор
в 11 часов вечера. В жаркое дневное время они обильно обеспечивают коров свежескошенным
клевером, дают им необходимое количество соли. И это позволило колхозу ежедневно получить
от коровы в среднем 15 килограммов молока.

Секретарь Рязанцевского райкома партии тов. Юдин рассказал об успехах животноводов
колхоза имени Ворошилова (председатель правления тов. Александров, секретарь партийной
организация тов. Плюхин). За пять месяцев этот колхоз получил в среднем от коровы 925
килограммов молока — на 268 килограммов больше, чем за то же время прошлого года.
В мае здесь надоено от коровы 325 килограммов, или на 101 килограмм больше, чем в этом
месяце прошлого года. В последние дни доярки получают от каждой коровы суточный надой
15 килограммов молока, а Анастасия Фролова и Александра Хухрыгина — по пуду.

Животноводы дают в сутки корове вдоволь зелёного клевера. 8 килограммов картофеля
и 2 килограмма концентратов, дополнительно поят животных на скотном дворе. Пастух Пётр
Васильевич Гусев начинает пастьбу коров с рассветом, а заканчивает, когда становится темно.
По четыре раза в день, в общей сложности 2 часа, он пасёт коров на клевере.

Успешно ведут борьбу за высокие надои молока животноводы колхоза «Красный Перекоп»,
того же Рязанцевского района. За пять месяцев они получили в среднем от коровы 1 029
килограммов молока — на 349 килограммов больше, чем за то же время прошлого года. В мае
здесь надоено от коровы 358 килограммов, или на 100 килограммов больше, чем за этот месяц
прошлого года. Впереди идут доярки тт. Леднева и Кратнова. Молодая доярка Вера Леднева,
выступившая на совещании, дала слово получить в июне от каждой коровы не менее 450
килограммов молока. Она, как и остальные доярки колхоза, обильно кормит коров клевером.
В колхозе создан для скота полноценный зелёный конвейер, включающий в себя рожь, клевер,
горохо-овёс, суданскую траву.

Большой интерес вызвало у участников совещания выступление заведующей фермой колхоза
«Правда», Переславского района, А. Я. Арефьевой. Она сообщила, что возглавляемый ею
коллектив животноводов большим трудовым подъёмом отвечает на призыв партии — догнать
в ближайшие годы Соединённые Штаты Америки по производству мяса, молока и масла на душу
населения. Доярки и пастухи прилагают все силы к тому, чтобы добиться надоев по пуду
молока от каждой коровы.

Хорошо работает скотник-пастух Валентин Александрович Ильин. Он не уходит вечером
с фермы, пока не узнает, сколько надоено за день молока. Если та или иная группа коров
снижает надой, принимаются срочные меры по исправлению недостатков. В таких случаях
доярки отправляются на пастбище, развозят в бочках солёную воду и с помощью веников
подсаливают траву. Там, где накануне коровы плохо поедали растительность, после подсаливания
они начисто подбирали траву. Надои растут. Многие коровы дают в день не менее пуда
молока. В июне доярки решили получить от каждой коровы по 450 килограммов молока,
а В. П. Нефёдова — 500 килограммов.

Самоотверженно трудятся передовые пастухи и доярки Нагорьевского района. Колхоз
имени Чапаева (председатель тов. Честнов, зоотехник тов. Абрамова) получил за пять месяцев
в среднем от коровы 1 314 килограммов молока, в том числе в мае — 313. Большого успеха
добилась здесь доярка Анна Петровна Шулаева, получившая соответственно 1 743 и 358
килограммов молока. Резко увеличивают в этом районе производство молока животноводы
колхозов «Красный землепашец» (председатель тов. Титов) и имени Ворошилова (председатель
тов. Глинский).

Почему они отстают

На трибуну поднялся председатель колхоза «Верный путь», Рязанцевского района, тов. Пе
унков. Не об успехах животноводов он начал говорить. Нет! Успехи были в этом колхозе
в прошлом. А теперь здесь продуктивность животноводства низкая. В чём дело? Оказалось,
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что силос в колхозе был плохого качества, да и не хватило его. Кормление коров клевером
по-настоящему не организовано.

— Почему? Жалеете клевера? — спрашивают тов. Пеункова.
Да, жалеют. Жалели рожь, а теперь жалеют клевер. И проигрывают на этом. Тов. Пеунков

признал это. Однако он не сказал, что конкретно намечено в колхозе для повышения надоев
молока.

А вот два нагорьевских колхоза с одинаковыми названиями — «Серп и молот». В одном —
председателем тов. Семёнов, в другом — тов. Репин. По вине Семёнова надой молока за пять
месяцев снизился в среднем от коровы на 187 килограммов, а по вине Репина — на 164
килограмма. И произошло это в основном из-за того, что тт. Семёнов и Репин не организовали
кормление коров в мае рожью, а теперь — клевером.

Нашлись и в Переславском районе руководители, которые стоят в стороне от борьбы
за увеличение производства молока. Это — председатель колхоза «15 лет РККА» тов. Горш
ков и председатель колхоза имени Чапаева тов. Калинеев. В этих колхозах тоже снижена
продуктивность коров. Причина этого одна: скудное кормление животных.

Не «подкармливание», а кормление

Уверенно говорил председатель колхоза «Заветы Ильича», Рязанцевского района, тов. Ба
бичев. И эта уверенность исходила из того, что ему было о чём рассказать. Колхоз резко
увеличивает производство молока и мяса. Доярки получают от многих коров по пуду молока.
Коровы здесь пасутся по многолетним травам, в кормушки поступают зелёные корма.

Тов. Бабичев обращается к участникам совещания:
— Не подкармливать надо коров, а кормить. Тогда они дадут много молока! Зелёный корм

в кормушке — основной корм, а не дополнительный. Кто не понимает и не хочет этого понять,
тот не добьётся должных результатов в повышении надоев молока. Больше зелёных кормов
в кормушки!

Эти слова вызвали всеобщее одобрение, горячие аплодисменты.
Слово попросил председатель колхоза «Красный Перекоп», Рязанцевского района, тов. Кузь

ко. Согласившись с тов. Бабичевым, он сказал:
— У нас есть сосед — колхоз «Верный путь». Председателем там — тов. Пеунков. Колхозы

наши работают в равных условиях. А результаты разные. У нас надои молока круто идут
в гору, у тов. Пеункова — катятся вниз. Почему? Да потому, что тов. Пеунков не кормит коров,
а подкармливает. Да и так называемую «подкормку»-то он кое-как применяет. Жалеет клевер!
Но ведь ясно, что такая жалость наносит колхозу большой ущерб.

Красное знамя обязывает

По поручению бюро обкома КПСС и исполкома областного совета секретарь обкома партии
тов. Баринов вручил на совещании Переславскому району переходящее Красное знамя. Это
знамя животноводы района завоевали в соревновании группы районов за высокие надои молока.
Принимая Красное знамя, председатель райисполкома тов. Ваганов заверил участников сове
щания, что животноводы Переславского района не уступят первенства в группе соревнующихся
районов.

Однако результаты работы последних дней свидетельствуют о том, что Переславский район
начинает сдавать темпы повышения надоев молока. Если в последнюю пятидневку мая колхозы
Нагорьевского района получили от коровы 69 килограммов молока, а Рязанцевского — 77, то
Переславского — только 67. Эти данные не в пользу переславцев! При таких темпах недолго
и потерять первенство. Красное знамя обязывает к самоотверженному труду.

В некоторых колхозах Рязанцевского, Нагорьевского и Переславского районов за последние
дни резко снижаются надои молока. Что нужно сделать, чтобы не только предотвратить даль
нейшее снижение, но и добиться резкого повышения надоев? Для этого следует, как говорили
передовые доярки, организовать пастьбу коров в прохладное время суток, а в жару ставить
их на скотные дворы и обильно обеспечивать зелёными кормами. Не менее 40 килограммов
зелёного корма каждой корове — вот что требуется. Одновременно необходимо обеспечить скот
в стойлах водой, установить для этого на каждом скотном дворе ушаты и корыта. В качестве
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минеральной подкормки надо давать каждой корове 70—100 граммов золы, а также необходимое
количество соли.

На совещании встал вопрос: за какие показатели необходимо бороться в июне? Некоторые
предлагали получить в среднем от коровы 370—380 килограммов, другие — 450. Тогда поступило
предложение принять в качестве обязательств круглую цифру — 400. Участники совещания
единодушно проголосовали за 400 килограммов.

Доярки и пастухи разъехались по домам с твёрдой верой в свои силы. Получать от каждой
коровы в сутки не меньше пуда молока — вот за что борются сейчас участники совещания
животноводов, состоявшегося в Переславле.


	Полнее использовать резервы повышения надоев молока.  
	Совещание доярок и пастухов Рязанцевского, Нагорьевского и Переславского районов
	Примеры, достойные подражания
	Почему они отстают
	Не «подкармливание», а кормление
	Красное знамя обязывает


